
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
初春の候、皆さまにおきましては、清々しい気持で新たな年

を、お迎えのこととお慶び申し上げます。 

昨年は、皆さまのお力添えにより、新たなスタートを切ることが出来ました。
これからも皆さまの負託に応えるべく真摯に取り組んで参ります。 
現在、日本・そして豊田市を取り巻く環境は、円安などの影響により物価高
騰が進み市民生活、企業活動に、大きな影響を及ぼしており日本経済の再生
が強く求められています。この状況を変えるべく成長の鍵となる CN・ＤＸの推
進、また豊田市の発展を支える幹線道路の早期開通に向けた予算拡充、災
害に強い地域づくりに向けて国への要望活動を行いました。 
今年も、皆さまの想いを形にする活動に取り組むことをお約束するとともに、
皆さまが実り多き充実の一年になることを祈念しています。 

 

 

 

 
 

 

市民の移動を支える道路。その道路が破損した場合、いち早く情報を取集し修繕を行うことは、利用者

の被害を未然に防ぎ、安全な通行空間を提供する行政の務めだと考えます。その実現に向けては、市民

力を生かし、多くの視点からいち早く情報を収集できるしくみと早期対策による事故の未然防止。また、

情報提供に携わった市民一人ひとりの誇りに繋がる政策への転換を求めてきました。 

今回、これまで一般質問を通じ求めてきた『道路破損通報システム』が開始されることになりました。 

(ご注意※破損状況の通報であり、新たな整備要望ではありません。） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇生年月日：１９７０年１月３日  ◇出身地：熊本県球磨郡  ◇卒業校：球磨工業高校卒業 

◇アイシン高丘株式会社  ◇アイシン労働組合専門部員  ◇豊田市議会議員 2015年初当選 現３期目 

安全な道路の維持管理に向けて 

①豊田市 LINEに登録 ②道路異常を発見 ④破損種類を選択 

⑦状況写真の送信 ⑥位置情報の送信 

⑤破損事象を選択 

⑧通報完了 

③LINEメニューで選択 

豊田市公式 
LINEに登録 

道路の陥没 
・穴ぼこ 

通行を妨げ
る樹木など 

導入開始日：令和６年１月４日～ 

広報とよた：１月号に掲載 

ファイルは以上でよろしいい

でしょうか 

状況を教えてください。 

蓋のガタツキ 

舗装の剥がれ 

雑草の繁茂 

通報内容の確認 
 

レビュー 

中止 修正 

通 報 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

  

 
 

相談内容 ： 吉原町西藤池地区の県道５６号線の側道に位置する市道に木が生い茂っている。車で走行

する際に接触して、車にキズが付いてしまいます。道路にはみ出した木の伐採をお願いしたい。 

対策内容 ： 現地を確認したところ植栽した木ではない雑木であると思われたことから、豊田市道路維

持管理課へ状況を説明し雑木の伐採を要望しました。担当課が現地を確認後、早急な雑木の伐採、なら

びに新たな繁茂を防止する薬剤を注入し、再発防止を行って頂きました。 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

⑤市所有の未利用財産の将来的な維持管理コスト

削減に向けた利活用を進めます。 

民間への売却や利活用の提案募集、また地域利用等の潜

在的ニーズへの発掘も行っていきます。 

 

 

 
 

 

⑥健やかで心豊かに生活できる社会を目指した 

健康増進計画を策定します。 

若者・働く世代を含む全世代へのアプローチや多様な主

体との連携、ICTの積極的な利活用を行います。 

 

 

 

 
 

 

④市民の命を守る情報発信の強化として、防災ラ

ジオを常時、補助あり販売に変更します。 

 

③市内施設の適正な管理と市民サービスの向上

を図るため新たな指定管理者を設定します。 

令和６年度、新たな指定管理施設：７０施設 

選定方法：管理運営経費とサービスの向上を審査 

 

 
 
 

 

豊田市が取り組む施策 
②他自治体の盛土災害を教訓に市内全地域で盛

土規制を行い、土砂災害の防止を図ります。 

豊田市は土砂災害が発生しやすい地質等を有しているた

め、市内全域を条例で規制します。 

 

 

①新たな魅力を備えた公園整備を行います。 

豊田スタジアム東側にカフェなどの施設を併設し民間活

力による公園の価値を高めます。 

 

これまでの期限販売を廃

止。今後、常時 3,000円

で購入可能となります。 

（１世帯１台まで） 

市内に住所を有する企業

への販売も開始（定価） 

定価 21,450円（一般型） 

くらしの相談対策事例 

豊田スタジアム （令和８年９月共用開始予定） 

運用開始日：令和６年１０月１日予定 

防災ラジオ 

トヨタ車体吉原工場 

 対策箇所 
吉原町西藤池
交差点 

県道１２号線 

吉原町向イ野 

交差点 before after 
 

雑木の除去 



  
  

市政レポート VOL34で報告しました。 『令和６年度に向けた政策要望』 の一部を紹介さ

せて頂きます。 また全要望内容は、QRコードからご確認頂けます。 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 
 

※電子決済サービス： PayPayやmanacaなど、現金を用いることなく支払いができる方法。 

※自動運転レベル４：特定の条件のもとで車のシステムが完全な自動運転を行うこと。 

⑨高校生医療費の無償化 

経済的理由による通院控えを防止し、適切な医療を提

供するため、入院費に加え通院費の無償化を要望。 

 

 

 

 

 

 

④地域バス・タクシーへの電子決済サービス導入 

利用者の利便性向上、快適な観光に資する公共交通に

向けて電子決算サービス※導入を要望。 

 

 

 

 

 

 

①防犯カメラ設置の推進 

主要幹線道路交差点へ防犯カメラ設置と注意看板を設

置し、犯罪者が近づきにくいまちづくりの推進を要望。 

 

 

 

 

 

 

令和６年度に向けた政策要望の主な内容 

⑥企業の事業拡大を図る次世代産業の誘致 

市内企業の事業拡大に繋がる次世代産業分野の企業

誘致を強化し、戦略的な産業政策を要望。 

 

 

 

 

⑤新たな産業立地候補の選定 

南北バイパスの完成時期を見越し、道路完成とともに

タイムリーな産業用地を提供できる整備着手を要望。 

 

 

 

 

 

⑧CNを通じた中小企業の持続的発展 

CNをビジネスチャンスとして取り組む研究開発を支

援し新規事業挑戦への強化を要望。 

 

 

 

 

 

 

⑦AIなどの新技術による道路点検の一元化 

道路に関する各種点検の一元化とともに、デジタルと

AI解析技術を活用した業務改善を要望。 

 

 

 

 

 

⑩自動運転レベル４※の運行に向けた取組 

自動運転の実用化に向け、市内フィールドを活用した

実装に向けた取組を要望。 

 

 

 

 

 

 

②室内運動場等への空調設備の設置 

熱中症対策として、市内小中学校全校の室内運動場等

に空調設備の設置を要望。 

 

 

 

 

 

 
③卸売市場の再整備 

老朽化に伴う食の衛生管理向上のため、最先端機能を

備えた設備を導入する再整備と民間活用導入を要望。 

 

 

 

 

 

 

（令和５年９月議会にて予算化済） 

（令和６年４月から開始予定） 

（令和５年１１月にレベル２実証） 

全内容はこちら。 

（令和６年度から順次設置で調整） 

ＣＮ：カーボンニュートラル 



   
 

多くの皆さまからご意見を頂く道路整備、自然災害から市民の命と財産を守る河川整備を始め、変革

期を迎えている自動車産業の競争力強化、また成長産業として期待できる CN※DX※についても、本市 

の発展・成長に繋がる新たな産業と位置づけ要望致しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

豊田市の発展に向けた国への要望活動 

ひあて浩介 活動紹介 

令和５年の要望内容と提出者 
 
国土交通省：吉岡幹夫技監 

・国道１５５号南バイパス開通時期の公表 

・国道１５３号北バイパス整備 

・国道１５３号伊勢神の早期開通 

・一級河川矢作川鵜の整備 （添付①） 
 
環境省：八木哲也副大臣 

経済産業省：伊吹英明製造産業局長  
・CNに向けた電動車・水素社会の実現 

・持続可能なものづくり産業への対応 

・クリーンエネルギー導入への対応 
 
デジタル庁：蓮井智哉審議官（添付②） 

・ものづくり産業への DX導入支援 

・スマート自治体の実現に向けたデジタル

基盤の確立 
 
財務省：佐藤啓政務官（添付③）   
・上記、すべての項目に対する予算要望 

豊田スタジアムで行われた世界ラリー選
手権を観戦。レースは迫力満点でした。 

駒場小学校１５０周年、大運動会に出席。 
バルーンリリースに感銘しました。 

品川区の環境学習交流施設「エコルとご
し」で環境学習の取組を視察しました。 

１０月のこども食堂はハロウィン企画。 
この日はスタッフもハロウィンスタイル。 

アイシン労働組合の定期大会にアイシン
組織内議員の仲間と参列しました。 

あべ県議とともに街頭活動を行いまし
た。これからも継続的に行います。 

北九州市で開催された全国市議会議長
研修フォーラムに参画しました。 
毎月第４土曜日に開催しています。 

アイシン駅伝に組合メンバーで参加。 
日頃の運動不足が身に染みました。 

市議会と豊田加茂歯科医師会との４年ぶ
りの懇親ソフトボールに参加しました。 

（添付②） （添付③） 

ＣＮ※ ：カーボンニュートラル 

ＤＸ※ ：デジタル・トランス・フォーメーション 

 

 

整備イメージ 

整備効果 1.4mの水位低下 （添付①） 


